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LES COMMUNICATIONS

LA TELEVISION-L'EMMY POUR LES PROGRES
TECHNOLOGIQUES RÉALISÉS AU CANADA

M. David Daubney (Ottawa-Ouest): Monsieur le président,
je suis extrêmement heureux d'annoncer aux députés qu'hier
soir, à New York, la ministre des Communications (MI" Mac-
Donald) a accepté, au nom du ministère des Communications,
un Emmy pour les progrès technologiques réalisés en télévi-
sion.

Ce prix a été attribué pour la technologie qui a été à l'ori-
gine de l'utilisation de petites antennes peu coûteuses permet-
tant de desservir les localités éloignées du nord canadien.

A l'heure actuelle, cette technologie est utilisée dans 14
satellites nord-américains disséminés sur tout le continent-au
Canada, aux États-Unis et au Mexique.

Il semble en fait que tout le monde utilise maintenant cette
technologie. Personne ne pourrait le faire si une poignée de
Canadiens entreprenants n'avaient pas voulu accepter le ris-
que, risque qu'il fallait prendre, de montrer au monde que
cette technologie pouvait être efficace. Cette histoire montre ce
que les Canadiens peuvent faire avec de l'ingéniosité et avec un
programme de recherche établi avec perspicacité.

Tous les députés peuvent à juste titre être fiers de cette réali-
sation formidable ainsi que des scientifiques et des fonctionnai-
res canadiens qui ont rendu l'entreprise possible.

* * *

LE DÉSARMEMENT
LES ARMES NUCLÉAIRES-LA POSSIBILITÉ D'UNE ENTENTE

ENTRE LES ETATS-UNIS ET L'UNION SOVIETIQUE

Mme Pauline Jewett (New Westminster-Coquitlam):
Monsieur le Président, les pourparlers américano-soviétiques à
Washington cette semaine sur la limitation des missiles
nucléaires stratégiques de moyenne et de courte portée sont
fort encourageants. Il n'est pas du tout impossible qu'un traité
soit signé d'ici la fin de l'année.

Nous avons également tout lieu de nous réjouir de l'initiative
de M. Gorbachev qui a proposé de créer un mécanisme à
l'ONU pour s'assurer que les accords sur le contrôle des arme-
ments sont bien respectés. Cette proposition ressemble fort à ce
que le Canada a déjà suggéré, et nous avons hâte d'entendre la
réponse du ministre lorsqu'il prendra la parole aux Nations
Unies mardi prochain.

Mais il ne faudrait pas se laisser emporter par l'enthou-
siasme car il restera encore des arsenaux d'armenents nucléai-
res stratégiques capables de détruire plusieurs fois la planète,
des armements qui deviennent de plus en plus sophistiqués et
de plus en plus destructeurs.

Quand verrons-nous la fin de la course aux armements
comme les missiles nucléaires aéroportés et les missiles lancés
par sous-marins? Quand assisterons-nous à des réductions
massives de toutes les armes offensives stratégiques? Quand
renoncera-t-on à l'Initiative de défense stratégique?

Ce qui se passe à Washington n'est qu'un prélude, un pré-
lude important, mais un simple prélude car le défi qui nous
attend est de taille.

¯ LA SOCIÉTÉ CANADIENNE DES POSTES

L'AVENIR DU BUREAU DE POSTE DE WILNO (ONTARIO)

M. Len Hopkins (Renfrew-Nipissing-Pembroke): Mon-
sieur le Président, on retrouve dans le hameau de Wilno, dans
le comté de Renfrew, la plus ancienne collectivité d'origine
polonaise au Canada. Le bureau de poste se trouve dans le
magasin d'objets divers et la route rurale n° 1, Wilno, est située
à cet endroit.

Les Postes canadiennes veulent retirer à la receveuse des
postes son salaire et en faire une contractuelle touchant une
commission sur la vente des timbres, des mandats-poste et le
reste. L'intéressée recevra environ 83c. l'heure les jours fort
occupés.

Le terrain national de camping des 400 000 Canadiens d'ori-
gine polonaise au Canada, appelé Kaszuby, se trouve à seule-
ment six milles de Wilno, et des gens de tous les coins du pays
viennent ici.

Les gens de la localité de Wilno et le Canadian Polish Con-
gress veulent que le bureau de poste demeure tel qu'il est, et
qu'on conserve la route rurale n° 1, Wilno.

Les habitants de Wilno m'ont demandé de signaler au pre-
mier ministre (M. Mulroney) qu'ils n'apprécient pas du tout
cette initiative du gouvernement conservateur.

Dans une lettre adressée au président du conseil d'adminis-
tration de la Société canadienne des postes, le président du
Canadian Polish Congress a déclaré ce qui suit:

La fermeture du bureau de poste de Wilno sera interprétée comme une
insulte non seulement à l'endroit des gens de la localité, mais également à
l'égard de tous les Canadiens d'origine polonaise.

Au nom de notre histoire et de notre patrimoine, j'exhorte le
premier ministre à annuler cette décision et à ne pas toucher
au bureau de poste de Wilno.

* * *

[Français]

L'ENVIRONNEMENT

L'ACCORD VISANT À REDUIRE LES PRODUITS CHIMIQUES
DÉTRUISANT LE BOUCLIER D'OZONE DANS LA STRATOSPHÈRE

M. Marc Ferland (Portneuf): Monsieur le Président, mer-
credi dernier, plus de 50 pays se sont entendus sur un accord
visant à réduire de moitié les produits chimiques qui détruisent
le bouclier d'ozone dans la stratosphère. «Pour la première fois
dans l'histoire, il existe un accord global où le monde entier
décide de réduire la production d'une matière nocive à l'envi-
ronnement avec des mesures très précises.» C'est ce qu'a
déclaré M. Winfried Lang, président de la conférence qui s'est
tenue à Montréal du 8 au 16 septembre, sous l'égide du Pro-
gramme des Nations Unies sur l'environnement. D'après le
ministre de l'Environnement (M. McMillan): «L'accord
démontre que les pays peuvent se permettre d'oublier leurs
différents points de vue pour atteindre un but commun, soit la
préservation de la vie sur la terre».
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